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平成２６年第１回定例議会一般質問予定表 
３月２６日（水） 

順番 氏    名 予定時間 

1 山 口 修 議員 

（１０：００～１２：００） 

（１３：３０～１７：００） 

2 比 嘉 徳 雄 議員 

3 上 原 晃 議員 

4 津 波 弘 議員 

5 上江洲安昌 議員 
３月２７日（木） 

順番 氏    名 予定時間 

1 喜屋武一彦 議員 

（１０：００～１２：００） 

（１３：３０～１７：００）          

2 松 長 康 二 議員 

3 田 中 直 子 議員 

4 当 真 聡 議員 

5 舩 谷 政 喜 議員 

6 仲 里 司 議員 
３月２８日（金） 

順番 氏    名 予定時間 

1 我 謝 孟 範 議員 （１０：００～１２：００）         

（１３：３０～１７：００） 2 城 間 盛 光 議員 

    

 
順番は変更になる事がありますご了承ください。 
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１． 山 口   修 一般質問要旨 
（１）国土強靭化法について 

   ① 平成２５年１２月４日成立した「国土強靭化法」を把握しているか。法を活用し

て与那原町の農業・水産・商工業の活性化と発展は考えられないか。 

   ② 例えとして、この法を利用して防災・減災上重要なジェイアラート放送の強化と

再整備を考えてみることを提起したい。 

   ③ 各行政区にある公民館放送との一体化を考えてみてはいかがか。 

   ④ 全町の公的機関の情報通信（放送設備）の統一的整備を行い、よりよい合理的な

情報通知を図るべきではないか。 

   ⑤ 町当局の考えを問う。 

    

（２）行財政改革の推進について 

   ① 第５次与那原町行政改革大綱及び同実施計画を作成して数年が過ぎた。現状はど

のように進んでいるのか、進捗状況を説明願いたい。 

   ② 要綱の見直しをする点はないか。特別会計等に影響はないか。 

   ③ 膨れてきている一般会計予算の再点検と予算計上の見直し、スリム化を図る必要

はないのか。もう一度平成１７年の緊急財政健全化議論の原点に戻り、行財政改革

を考えてみる取り組みをしてはどうか。 

   ④ 予想される今後の大型支出とその予算立てはどのようになっているか。（資料提

出を求める） 

 

（３）沖縄振興特別推進交付金（一括交付金）について 

   ① 一括交付金を利用した場合に生じる町負担金総額を明示されたい。  

   ② 一般会計・特別会計にどのような影響があるのか。 

   ③ この先もこの一括交付金を前提とした予算計上を図るのか。無理や支障はないの

か。身の丈にあっているか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

２． 比 嘉 徳 雄  議員 一般質問要旨 

（１）御殿山青少年広場のグランド整地について 

    青少年広場のグランドを土壌改良できないか。（一括交付金を利用して） 

 

（２）選挙の投票率アップについて 

   ① 上下水道庁舎に期日前投票所を設置できないか。 

   ② 投票日に送迎車の運行ができないか。（町マイクロバスを利用） 

 

（３）マリーナ周辺の美化について 

  ごみ捨て禁止の看板の設置ができないか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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３． 上 原   晃  議員 一般質問要旨 

（１）まちづくりについて（先進地の取り組みをどう考えますか） 

   ① 熊本県宇城市の取り組み 

   ② 熊本県八代市の取り組み 

   ③ 徳島市の水路、水路沿いの活用について 

   ④ 町職員のまちづくりの考えは。平成２４年度「まちづくり研究会」研究成果発表

会、その後の取り組み状況はどのようになっていますか。 

 

（２）町成人式について 

① 式典はどのように取り組んでいるのか。 

② 新成人者への記念品の考えは。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

４． 津 波   弘 議員 一般質問要旨 

（１）男女共同参画について 

    女性管理職について伺います。 

 

（２）介護保険について 

   ① 要支援１、要支援２について、厚労省は今年から県市町村に移行するようだが、

対象者はどのぐらいか。実施した場合のメリット、デメリットについて伺いたい。 

   ② 要支援１～５までの人数は。 

  

（３）仮称「健康増進センター」建設について 

   ① 提案ですが、毎年増え続ける医療費、健康保険費、福祉費等々、中、長期的な見

地から計画性をもって健康増進センターを建設する必要があると思うが見解を伺

います。 

（４）教育、文化行政について 

   ① 文教の町、教育の町について伺います。（６月議会の経過） 

   ② 運動しない子、沖縄が全国一となっているが、本町の子ども達はどうなっている

か伺います。 

   ③ 給食センターについて伺います。現状はどうなっていますか。 

 

（５）大型ＭＩＣＥについて 

   ① 現在の状況は。 

   ② 最終的に政治折衝だと思うが、町長の見解を伺います。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 



 4 

５． 上江洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）辺野古埋立て承認問題について 

   ① 県知事の埋立て承認はこれまでの知事公約、県議会、各市町村議会の反対決議、 

４１市町村長の建白書等から県民への裏切りであり、公約違反である。即時辞任し、

転換した公約で選挙の洗礼を受けるべきだと考えるが、町長の所見を伺う。 

   ② 島尻参議院議員は国会で反対行動に対する事前の取締りを要請した。政府は、刑

事特措法を適用することの検討を始めたようだが、町長の所見を伺う。 

 

（２）集団的自衛権について 

  ① 安倍政権は「集団的自衛権」の行使のために、解釈改憲し集団的自衛権を容認し

ようとしているが、町長はどう考えているか。 

   

（３）えびす通りなど既存商店街の再生について 

   ① 空き店舗の現状と原因等について 

   ② 町長は対策についてどう考えているか。 

 

（４）一括交付金について 

   ① 複数の市町村をまたぐ広域的な取り組みや重点化をはかる取組みが実施できる

よう、特別枠をより有効に活用すべきではないかと思うが。 

   ② どのような取り組みが考えられるか、所見を伺う。 

 

答弁を求める者 町 長  教育長 

 

６． 喜屋武 一 彦  議員 一般質問要旨 

（１）循環バスの運行について 

   ① 町内を巡回するバスの運行をすべきと思うが。 

    ※ 高齢者の外出支援、健康対策の面から 

    ※ 買い物、役場、福祉施設等への利便性 

    ※ 上与那原、大見武、当添区の児童生徒の登下校の安全性からも 

 

（２）国道三叉路付近の整備について 

   ① 立ち退き軒数も数件、町側から要請するべきと思うが。 

   ② ＭＩＣＥ誘致の環境整備や観光、経済の面からも必要と思うが。 

   

（３）信号機設置について 

   ① 大里入り口パチンコ店から国道へ侵入箇所及び旧ＪＡ跡からの国道への侵入箇

所になぜ設置できないか。 

   ② 駅舎跡整備の完成オープンに間に合わせるべきではないか。 
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（４）海辺の街づくりについて 

   ① 町道５号線海岸通りの活性化方法は。 

   ② 青少年広場にあった丸い展望台の復元、設置の予定は。 

   

（５）学校教育について 

   ① 与那原小学校児童数の適性について 

   ② 与那原中学校の今後の生徒の受け入れ教室の対応はできているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

７． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）東浜Ｂブロックについて 

   ① 自治会をどう考えているのか。 

   ② 防犯灯の維持管理はどのように考えているのか。 

 

（２）一括交付金について 

   ① 残り７年をどう考えか。 

   ② 現在行っている事業の将来的採算性及び会計検査の対応。 

 

（３）学校校区について 

  将来的にどう考えているか。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）高齢者や障がい者の外出支援について 

   ① ワゴン車を活用とするデマンドタクシーの導入について（徒歩で買い物に行くに

は困難な高齢者や障がい者などの生活環境を向上させる支援の一環としてデマン

ドタクシーの導入実施について伺います。） 

 

（２）教育行政について 

   ① 公立幼稚園（与那原幼稚園、与那原東幼稚園）の２年保育が開始されますが、メ

リット、デメリットを伺います。 
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（３）土曜日授業について 

    学校の５日制が導入されて１０年ぐらい経ちます。段階的に土曜日の学校休みを増

やす形で平成１４年から小中学校で年間授業時間数の７０時間を減らし、その分が

平日に上乗せされているのが現状であります。その評価を含めて今後どう考えてい

るのか伺います。 

  ① 土曜授業を行う学校は全国でどのぐらいあるのか。 

  ② 学力向上の上で、平日の授業時間数は増え、宿題は増え、学習の理解ができてな

いとの声があります。理解できないまま、児童生徒は進級するのが懸念されます。

その観点から、土曜授業を推進すべきと考えるが見解を伺います。 

 

（４）小型家電リサイクル事業の実施について 

     ２０１３年４月から小型家電リサイクル法が施行されました。金、銀、レアメタ

ル（希少金属）などの金属資源回収として、携帯電話、デジタルカメラ、小型家電

ゲーム機は今までごみとして捨てられていましたが、再資源を進める観点から小型

家電のリサイクル事業の早期実施の導入を伺います。 

 

（５）交通安全対策について 

   ① 沿岸線に接する各町道箇所に一時停止の表示と横断歩道の設置。 

   ② 与那原東小学校沿岸線陸側にガードパイプ設置。 

   ③ 県営与那原第二団地に沿った町道と沿岸線の交叉点に信号機の設置。 

     以上、伺います。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 当 真 聡  議員 一般質問要旨 

（１）町のイベントについて 

  ① ちゃんぷるー市のありかた。 

  ② 学校行事（発表会）等と合同で開催できないか。 

 

（２）墓地のあり方について 

   ① 検討委員会の立ち上げはどうなっているか。 

   ② 現在、墓地建設の申請者に対しての対応はどうなっているか。 

 

（３）町のシンボルについて 

   ① 運玉義留
うんたまぎるー

、油喰
あんだげー

坊主
ぼーじゃー

を町のシンボルとする考えはないか。 

   ② 与那古浜公園前の植樹升に像のモニュメントを設置する考えはないか。 
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（４）政策調整官のポストについて 

政策調整官を採用できないか 

 

         答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）子ども達のスポーツ育成について 

   子ども達のスポーツ育成事業計画はどうなっているか。 

  

（２）育英事業について 

   どのように周知を行っているか。 

 

（３）御殿山広場（大綱曳会場）の整備構想について 

   整備構想はあるか。 

 

（４）青年会のあり方について 

   青年会のあり方についてどうお考えか。 

 

（５）郵便ポストの設置について 

   設置個所を増やす為の調査ができないか。 

 

（６）大型ＭＩＣＥ施設誘致について 

   決定時期はいつか。 

 

   

          答弁を求める者    町 長  教育長  

 

 

１１． 仲 里 司 議員 一般質問要旨 

（１）町の総合計画について 

  ① 基本計画、実施計画はどうなっているか。 

  ② 基本計画、実施計画に基づいた事業計画、予算になっているか。 

   

（２）町の一括交付金事業について 

  ① 活用していくお考えは。 

  ② 提案を行う予定は。 
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（３）ＭＩＣＥ誘致について 

  ① 今後のタイムスケジュールをお聞かせ下さい。 

  ② 新年度予算には、これといった誘致に向けての計画が見られないが、どうなって 

   いるのか。 

 

（４）学校教員の駐車場について  

  ① 教員の交通手当は出しているのか。 

  ② 個人車両を活用しての事件、事故の補償はどこまでされるのか。 

  ③ 駐車料が無料であるなら手当の二重取りとの声があるが、どう考えるのか。 

 

（５）行政の縦割り制度について 

  ① 弊害についてお聞かせ下さい。 

  ② 解決策は。 

 

          答弁を求める者    町 長 教育長 

 

 

１２． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）非核平和宣言について 

   １９８４年１０月１日～２０１４年１２月１日で、３０年の節目となるが、３０周年

にふさわしい取組を行うべきであるがどうか。 

 

（２）与那原町自主防災組織について 

  ① 各区の現状はどうなっているか。 

  ② 町はどのような支援策を行うのか。 

 

（３）与那原町消防団について 

  ① 現状はどうなっているか。 

  ② どのように選出しているか。 

 

（４）道路整備について 

  ① 生活道として使用している私道の未整備箇所は。 

  ② 今後の対応策は。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 
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１３． 城 間 盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）マリンタウンプロジェクトについて 

  ① Ｂブロック住宅用地の分譲が開始されるが、与那原町での委託業務は出来ないと 

言われているが、町づくりの面から、何らかの対応できないか。 

  ② 企業立地検討委員会、企業立地助成金等を活かしてＢブロック西側地域の業務用地

に、たとえばコールセンター等の企業誘致で、雇用対策、税収アップに向けた取り

組みが出来ないか。 

 

（２）与那原大綱曳伝統行事について 

    東浜水路憩いの広場整備事業で一部用地取得を行う予定となっているが、伝統行事 

   である綱曳をこれからも継承し、また綱曳に支障をきたすことがないように、早めに 

   残地購入に向けた取組み、事業ができないか。 

 

（３）給食センターの建替え、移転計画について 

  ① これまで、具体的な取り組み、検討はされたのか。 

  ② 建物の老朽化や児童生徒の増加等で何か問題はないか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


